

Nancy Carrión Sarzosa

Feminismos populares: deseos comunes en la desigualdad

Abstract:

¿Qué expresa la identidad popular adoptada por organizaciones de mujeres en un contexto postneoliberal? ¿Qué desafíos plantea este feminismo al movimiento de mujeres del Ecuador? La ponencia muestra los diálogos en torno a los cuales organizaciones diversas construyen una identidad feminista-popular en medio de un conflictivo paso de un Estado neoliberal a uno postneoliberal. Tales diálogos se desarrollan como complejas negociaciones internas de las relaciones de poder formadas a partir de las diferencias de clase, etnia, edad e identidad sexual. Otras organizaciones de mujeres y movimientos de izquierda aparecen en este proceso como los sujetos frente a los cuales esta identidad feminista-popular afirma su autonomía y diferencia. Transformaciones a nivel estructural, vinculadas a una cultura política permeada por el neoliberalismo, dotan de sentido a las estrategias con las que este feminismo popular se construye a sí mismo. Las subjetividades políticas que constituyen el movimiento feminista popular dan cuenta de un deseo de superar las fracturas sociales abiertas por una historia colonial y capitalista. Sin embargo, en el encuentro entre mujeres diversas, las inevitables desigualdades continúan presentado desafíos respecto a cómo procurar para el propio movimiento los objetivos de igualdad y justicia que orientan sus estrategias hacia el exterior.